
令和 4年度 第 2回摂津市民図書館等協議会 要点録 

日時：令和 4年 9月 13日（火） 

14時 00分～15時 30分 

場所：摂津市民図書館 ３階大会議室 

                                              

出席委員： 6名 

欠席委員： 4名 

事 務 局： 4名 

 

案件 1.モニタリング評価結果報告（令和 4年度第１四半期） 

2.令和 3年度図書館年報報告 

3.その他 

 

（1）モニタリング評価結果報告（令和 4年度第 1四半期）について 

(事務局)  ― モニタリング評価結果（令和 4年度第 1四半期）について説明 ― 

モニタリング評価自由記載欄の意見について 

(事務局) 〇No2「リサイクルブックの報告で貸出券に期限があることを知りまし

た。詳細に教えてください。内容がどうしても早いもの勝ちのイメージ

があります。２日目に備えて本に余裕があるならば予めお知らせすれば

混雑の緩和につながるかと思います」について。 

⇒摂津市在住、在勤、在学の方の貸出券に関しては通常有効期限を設け

ていないが、３年以上一度も利用がなかった利用者の方の登録データを

削除している。常にお使いいただいている場合には有効期限は発生しな

い。 

リサイクルブックフェアのポスター等に「適時補充していきます」等の

文を記入するなど、今後の対応を考えて行きたい。 

(事務局) 〇No5「前回会議の際に図書館関係者による自己評価をして欲しい旨要

望しましたが、その件はどうなりましたか。チェックシートへ委員評

価する時の参考資料として図書館関係者による自己評価はチェックシ

ートの精度を上げる為に必要だと思いますので、実施をよろしくお願

いします」について。 

⇒ご要望をうけて調査検討したが、図書館側の自己評価により委員の

評価が影響される懸念がある。委員の方々の公正公平な評価のために

も図書館の自己評価の配布はできかねる。 

(委 員) 評価の方法を変更してもらいたいという意見は以前から出している

が、自己評価の内容が部外者ではわかりにくい項目が過半数以上ある

と思える。「評価できない」という項目を設けるか、それができない場



合は別の目線からの評価情報が必要。その他の補足資料を出してもら

いたい。 

(事務局) 評価基準の継続が必要なため、今期の指定管理期間満了の令和 5 年度

までこの方法を続けるが、次期指定管理期間にはご意見を参考に評価

の方法を検討したい。 

(事務局) 〇No7「図書館に予約した本の受取、返却を別府コミュニティセンター

で出来ないでしょうか」について。 

⇒別府コミュニティセンターを受け取り場所にした場合、本の配送を

お願いしている業者との契約の見直し、図書館システムの変更が必要

となります。また、別府コミュニティセンター管理業者との協議が必

要になるため、各施設の指定管理期間満了の際に協議する。 

(事務局) 〇No9「図書館の催しの案内を摂津市内の駅（阪急正雀、ＪＲ岸辺など

の）に提示するようにしてはいかがでしょうか」について。 

⇒コロナが落ち着き、各イベントの定員数を通常に戻せるようになっ

た際には検討していきたい。また、各駅周辺の市内広報板の活用を考

える。 

(委 員) 5月に人気の本を予約したが、8月になってもまだ連絡がこなかった、

問い合わせると順番待ちだったのだが、時間がかなりかかった。1冊し

か図書館に入れないのか。 

(事務局) 図書館の方で一定数予約があれば 2冊目、3冊目と購入していくが、そ

れでもさばききれない場合がある。 

(委 員) 人気のある本はどのくらい待つか大体の予想は教えてもらえるのか。 

(事務局) 何人待っているのかは答えることができる。貸出期間と受け渡しの時

間を含めて 1人あたり 3週間はかかると考えられる。 

（2） 令和 3年度図書館年報報告 

(事務局) －年報について事務局説明－ 

・予約数について、令和 3年度は突出して増加した。増加分はほとんど

がネット経由の予約である。 

・0 歳から 12 歳の小学生以下の登録者数がやや増加しているが、これ

はコロナ前から絵本、児童書文庫の買い替えが要因と考えている。 

・本の福袋について、令和 3年から年 2回実施にしたが、利用者の反応

がよく、図書館をあまり使わない利用者にもマッチした企画といえる。 

(委 員) 福袋は早くなくなっているのか。 

(事務局) 相当早くなくなってしまった。 

（3） その他 

(事務局) －10月蔵書点検と市民図書館エレベーター工事について説明－ 

(事務局) －第二中学校職種体験プログラムについて説明－。 

(委 員) コミュニティプラザでの出張おはなし会が久しぶりに盛況だった。小さ



い赤ちゃんが多かったし、楽しかったという声も聞いた。 

(事務局) この回のプログラムは踊ったりするものもあり、多彩で楽しいイベント

になった。 

 


